

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO SEMANAL

Fundador. D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Postas.	Cénts.
Por trimestre.	2	>
Por semestre.	4	>
Por año.	7	>
Por correo extranjero.	0	15

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

PLAZA DE SANTA MARIA, 2, DUP.

No publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias veces convencionales.

Comunicaciones, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

Sobre el mismo tema.

«Temíamos que los conservadores no quisieran más economías que las que puedan molestar al Gobierno. Temíamos que el Gobierno no defendiese con gusto otras economías que las que puedan perjudicar a las oposiciones. Los hechos nos están dando la razón. Pero no importa Adelante.

(El Liberal)

Sobre el tema de las economías han de versar por fuerza la mayor parte de los artículos editoriales en toda publicación que se interese por el bienestar de la hacienda española.

Las líneas que hemos transcrito del popular diario madrileño sintetizan el artículo que ocho días antes de leerlas vió la luz en el número anterior de nuestro periódico; en aquel artículo decíamos que la campaña de las economías se había iniciado al fin de verdad si bien no era por amor al desarrollo de los intereses materiales del país sino por satisfacer pequeñas pasiones, que habían empezado a avivar los derrotados con motivo de la votación sobre supresión de audiencias.

Véase, cómo los hechos nos han dado la razón, presumíamos lo que iba a acontecer y no se necesita ni un mediano espíritu observador para convencerse de que los resultados que estamos tocando, las economías que al fin van a introducirse, mejor dicho, que ya se han introducido, pues algunas partidas del presupuesto de Gracia y Justicia se han desechado, habían de venir solo por ese camino, por el de los antagonismos personales, único resorte que hace reñir verdaderas batallas a nuestros representantes en Cortes.

Preocúpanse ahora los periódicos de la unión del importante grupo que acaudilla el Sr. Gamazo con las huestes ministeriales y si esta unión se lleva a efecto ó ingresan en el Ministerio un ministro de esta fracción y otro amigo de nuestro ilustre jefe el general López Domínguez, sólo se deberá a la campaña económica que há tiempo vienen sosteniendo ambas ilustres personalidades de la política.

También lo tenemos dicho hace mucho tiempo; sólo las soluciones económicas que defienden los Sres. López Domínguez y Gamazo podrían salvar de la bancarrota al país; bien entendido, que no habían de sumarse ya

sin ambages ni distingos al Sr. Sagasta, sin antes tener la completa, la absoluta certeza, de que habían de cumplirse en todas sus partes las reformas económicas que lleven a los consejos de la corona.

Todo lo que nos a esto, todo lo que sea discutir hoy una enmienda económica, mañana otra que aunque grave el presupuesto convenga a uno ú otro bando beligerante, podrá ser de alguna utilidad para el país, pero será de tan poca que resultará poco menos que esteril el innoble debate; innoble, sí, puesto que sólo por bastardas ambiciones resultará algo beneficiada la nación, tras de cuyos prestigios se amparan, valiéndose de frases de relumbrón y conceptos simpáticos a la mayoría, para luchar rodeados de loropel con que, imbéciles, se engalanan.

«Temíamos que los conservadores no quisieran más economías que las que puedan molestar al Gobierno. Temíamos que el Gobierno no defendiese con gusto otras economías que las que puedan perjudicar a las oposiciones. Los hechos nos están dando la razón. Pero no importa Adelante.»

DON EDUARDO BERMUDEZ REINA.

Si hemos de pasar en silencio los hechos notables de nuestros contemporáneos, por la sola razón, si acaso lo es, de que no simpatizamos con sus personas ó no sean de nuestro agrado su conducta ó sus doctrinas; si hemos de hacer el vacío en derredor de las acciones ilustres de los personajes de nuestra edad por el único motivo, si por ventura puede considerarse tal, de que son ó fueron nuestros amigos ó jefes y sus pensamientos y sus trabajos pertenecen a nuestra vida de la que forman parte integral en el primer caso porque no se nos tache de envidiosos ó enemigos y en el segundo porque no se nos sponga aduladores ó amigos interesados; ni podrá haber sociedad ni mucho menos historia, y por nuestra culpa perecerá cuanto de más estimable posee cada pueblo que es la inmortalidad que reside en la tradición más perfecta cuanto más verídica é imparcial, más permanente cuanto más escrita.

Es por esto que no vacilamos en dedicar cuatro renglones á bosquejar la silueta biográfica del Teniente General Don Eduardo Bermudez Reina, actual Ministro de la Guerra, de quien diremos somos partidarios y admiradores, porque como nosotros piensa en política, amando y defendiendo los puros ideales

de libertad y progreso que son nuestra aspiración constante y el objetivo de nuestra labor en la modesta esfera en que vivimos.

No nos veda esta obligación, que como escritores y como correligionarios tenemos, el que muchos literatos hayan redactado, en distintas ocasiones, brillantes artículos biográficos del caballero militar é ilustrado hombre público de quien tenemos el honor de ocuparnos; el deber existe en nosotros tanto mayor por esto mismo, y lo hemos de cumplir toda vez que á estimular al amigo tiende el humilde escrito nuestro.

¿Que quién es el señor Bermudez Reina? Haciendo callar los impulsos de nuestro corazón, mirando friamente el trascurso de la existencia del ilustrado y valiente militar é inteligente funcionario en la que se encuentran como momentos, entre otros, toda la guerra de Africa, gloriosa epopeya del ejército español que con denuedo y arrojo, nunca bien alabados, fué asombro de la milicia más adelantada del mundo que admiraron su heroísmo que logró colocar elevadísimo el triunfante y hermoso pabellon español; y la última campaña carlista, lid fratricida inicua, miserable, en que se maltrató la fortuna pública y á raudales se vertió inútil é inhumanamente la sangre española; la Comisión catastral para el levantamiento del mapa de España; la Escuela de tiro del Pardo, la Dirección General de Artillería; el Consejo de redenciones y enganches del servicio militar; Junta Superior Consultiva y Consejo Supremo; y el Ministerio de la Guerra, oficinas en las que prestó su concurso como jefe, oficial, secretario, secretario general y subsecretario con actividad y tacto, pues que en circunstancias solemnes y excepcionales desempeñó estos importantes cargos para los que se precisaban las raras dotes de saber y mando que en él se observaron desde que en 1844 ingresó como caballero cadete del arma de Artillería ¿que diremos nosotros del ilustre sevillano que no parezca débil á los buenos patriotas?

Bravo, pundonoroso, inteligente, enérgico, recto, y trabajador, sin exageraciones de ninguna clase y desnudo de toda ambición personal; estudioso y patriota; de esmerada educación y finísimo porte; leal por temperamento y democrate por convicción; seguramente es uno de los pocos generales cuya entrada en el Ministerio de la Guerra se recibió con universal aplauso lo mismo de los militares que de los hombres civiles; porque en él se entraña el espíritu del ejercicio de las armas en todo su esplendor en equilibrio y armonía con los de las demás profesiones, porque juntos constituyen la felicidad de la patria que

se basa en la no intervención superior en el gobierno nacional de otra cosa que no sean las ideas de civilización y libertad que, con el respeto á la ley, forman el credo de la opinión en el presente momento histórico.

Su elegante y correcta figura y su bello caracter infunden cariñoso respeto; su palabra atrae y convence así en política, en que es práctico por ser constante sin ser fanático, como en el arte de la guerra en que es competente por su ilustración y valor demostradas una y otra al frente del enemigo en los campos de batalla y en las oficinas donde la religión del deber le llamó repetidas veces debiendo á eso los ascensos en su carrera, y el justo y laudable renombre de que goza y que le ha levantado sobre la generalidad de sus compañeros de profesión que le estiman como es justo en sus juicios y en sus actos.

Condecorado con las grandes cruces del Mérito Militar, de San Hermenegildo, del Mérito Naval, de Riachar Iftijar de Tuñex, encomienda de número de Carlos 3.ª placa de San Fernando, medalla de Africa, y de la guerra civil, doble cruz de Benemérito de la patria varias veces ha representado en el Congreso de los Diputados ó Cortes de la Nación los distritos de Carmona y de Sevilla defendiendo siempre con dignidad y valentía el deber, la libertad, la patria y las reformas militares y económicas que son el desideratum de los buenos liberales.

TORIBIO TARRIO Y BUENO.

Madrid 22 de Marzo de 1890.

LA PLAGA DE LANGOSTA

En la última reunión celebrada por la Junta central de defensa contra la langosta, se han tratado asuntos del mayor interés.

Fué leída una comunicación de la provincia de Granada, dando cuenta de que hay con infesto unas 80 00 hectáreas. No se dice qué pueblos son los que tienen terrenos con cantos de langosta, ni se facilita ninguna noticia respecto á los trabajos realizados por la Junta provincial y las locales para extinguir la plaga.

La Junta se mostró en extremo con tristeza en vista del poco celo y formalidad con que se ha procedido en la provincia de Granada en asunto de tanto interés como es el que nos ocupa.

Parece que se tomarán las oportunas medidas á fin de que no queden sin el debido correctivo faltas tan graves. El ingeniero Sr. Azcárate, visitará la provincia de Granada é informará á la Junta de cuanto indague referente á la plaga de langosta.

El Sr. Rivas Moreno propuso la celebración de un concurso de insecticidas y aparatos para distribuir la gasolina.

La idea fué acogida con entusiasmo y se

llevará a la práctica probablemente en los primeros días de Mayo.

Ofració el director general de Agricultura, señor conde de San Bernardo, que este año saldrían los alumnos de la Escuela de Agricultura a hacer prácticas a las comarcas invadidas por el devastador insecto.

Los señores duque de San Fernando y Rivas Moreno, aplaudieron tan oportuna determinación, recordando además el desprendimiento con que precedió el año anterior el señor conde de San Bernardo, pues tuvo que sufragar de su bolsillo particular los gastos de la excursión a Aranjuez, porque el presupuesto de Fomento no tenía ni una peseta de que echar mano para atender a un servicio de tanto provecho como las excursiones de los alumnos de la Escuela de agricultura.

Ocasión es esta para llamar la atención de los diputados y senadores hacia el presupuesto de la dirección de Agricultura, donde los mejores proyectos se quedan sin realizar por no contar con los recursos más precisos.

Nuestro progreso agrícola no se realiza con vinas de clamaciones, hay necesidad de suprimir muchas partidas inútiles de las que figuran en los presupuestos del Estado, a fin de atender hasta con enpleo a las necesidades todas de la dirección de Agricultura.

El señor conde de San Bernardo informó a la Junta de la forma en que había tenido efecto la subasta de gasolina, y todos aplaudieron el buen acuerdo con que había procedido adjudicando la subasta al que presentó la proposición más ventajosa para los intereses del Estado.

Ecos y recortes.

Se están enjuiciando varias calles; entre ellas la de la Estación que por ser una de las principales arterias de la población tan necesitada está de continuo cuidado.

Una de las que más pronto será arreglada creemos será la de San Roque.

El pararrayos de la parroquia de Santa María está, hace algunos meses en tales condiciones, que es grave el riesgo porque se puede atravesar en cualquier día de tormenta.

Desprendido del topé que aísla el alambre del contacto con la torre y descansando sobre ella, está en las condiciones más abonadas para atraer el rayo y conducirlo a la enorme masa de la torre.

¿No pudiera haber arreglado el de esta parroquia la misma persona que, en menos de media hora y por una pequeña gratificación, colocó el de la torre de San Pedro, en la tarde del domingo con gran asombro del público que admiraba la serenidad y destreza del operario que valiéndose de cordones con nudos corredizos realizó su ascensión en breves momentos?

Estas cosas no deben descuidarse; si no basta una excitación a quien corresponde, se hacen dos, y si no se sacrifica una pequeña cantidad para la recomposición.

El Sr. Azcarate ha presentado una enmienda al proyecto de ley de presupuestos para reducir la partida de gastos secretos del ministerio de la Gobernación, de 500.000 a 250.000 pesetas. La firmó con él los señores Pedregal, Labra, Portuondo, Celleruelo, Montejó y García Alix.

Se ha hablado en los círculos políticos, casi exclusivamente, de la conferencia que, casual ó preparada, tuvieron en las habitaciones de Palacio los Sres. Sagasta y Montero Ríos.

Decíase que versó sobre las negociaciones entabladas con el Sr. Gamazo para llegar a un acuerdo con el Gobierno, y suponíase que andan tan adelantadas esas negociaciones, que muy pronto se traducirán como hechos en las esferas del poder.

Al efecto, anunciase que para cuando se aprueben los presupuestos, ó quizá en el curso de su discusión, se hará alguna ma-

nifestación en la Cámara, tras de lo cual irá la modificación del Gabinete, y la entrada en él de un amigo del Sr. Gamazo y de otro del general López Domínguez.

Dícese que muy pronto se dará á nuestro ilustre jefe el tercer entorchado.

No es probable que el proyecto de sufragio pueda pasar al Senado hasta el fin de la semana que ha comenzado; y como después ha de nombrarse comisión y ésta ha de estudiar el proyecto para dar dictamen, seguramente no podrá comenzar la discusión hasta pasadas las fiestas de Pascua.

De nuestro estimado colega *El Forense*, publicación sostenida con valentía rayana en heroísmo por los ilustrados Forenses de Vera D. A. de Torres y D. A. Perez recortamos:

«Se activan en el Ministerio de G. y Justicia los trabajos preliminares necesarios para poner en práctica, en muy breve plazo, el Real Decreto de 26 de Diciembre último: ha sido necesario proceder a la formación de un nuevo escalafón del Cuerpo Médico-Forense, porque los Jueces de Instrucción abandonaron la costumbre de dar parte a la Superioridad de las vacantes, tanto por renuncia, como por defunción. En breve estará formado el referido escalafón y se darán los títulos oportunos a los que resulten favorecidos en dichas reformas. Entoces publicaremos la lista de nuestros asociados y se sabrá por todos quiénes son los que rehúsan prestar su concurso a nuestra obra de redención.»

En la provincia de Ciudad-Real, solo se han asociado D. Gaspar Fisac, de Daimiel, y D. Rafael López Arenas, de Infantes. De todos los demás Médicos de cárceles y forenses, no hemos tenido el gusto de ver por esta Redacción ni una sola letra que nos manifieste la existencia de tales compañeros. Damos las gracias a *El Eco de Daimiel* por los inmerecidos elogios que hace de nuestro Director, que creemos son más bien hijos del cariño que le profesa el señor Fisac.

«Crea *El Eco de Daimiel* que en esta Redacción tiene compañeros agradecidos, y que *El Forense* le devuelve el cariñoso saludo fraternal que tanto nos ha satisfecho.»

Los forenses de médicos de cárceles de esta provincia, no dejarán seguramente que, a la publicación del escalafón queden esos respetables nombres en descubierto. Les excitamos para que cumplan el deber de conciencia y compañerismo de asociarse aunque sea por una módica cantidad mensual a la suscripción necesaria para asegurarles el porvenir. Su silencio no tendría nombre.

En un banquete celebrado en Almería calificó el general Martínez Campos al Sr. Sagasta de informal y tornadizo, estimando como cosa indispensable que cese en el poder el partido liberal, que no sabe ó no quiere dominar la inmoralidad administrativa.

Sin embargo, a juicio del general Martínez Campos, no hay necesidad de hacer nada para empujar a su caída al partido liberal, porque seguramente en el mes de Junio próximo será presidente del Consejo de Ministros el Sr. Cánovas del Castillo.

En la elección parcial de un senador verificada en Toledo, resultó electo por 182 votos D. Enrique Villarroya, perteneciente a la fracción del general López Domínguez, nuestro ilustre y querido jefe.

Gazapos económicos.

Algunos diputados han descubierto varios en el proyecto de presupuestos. Entre ellos, en de un aumento de 400.000 pesetas en la partida destinada al pago de pensiones de monjas exclaustradas, aumento que no habrá modo de justificar, porque esa partida, no sólo no debe aumentar, sino que, a menos que las monjas exclaustradas sean eternas, debe disminuir hasta extinguirse, pues que van desapareciendo del mundo de los vivos, sin que con arreglo al Concordato puedan ser sustituidas, toda vez que ya no se reconocen pensiones a las monjas exclaustradas.

En cambio de este aumento, que no es flojo no se ha podido encontrar en el presupuesto de ingresos la partida correspondiente a lo que se recauda por la venta de los ejemplares de la edición oficial del Código civil, de los cuales van vendidos ya diez mil ejempla-

res, que á tres pesetas importan 30.000 pesetas.

Si los diputados se dedicaran asiduamente al examen de los presupuestos, que interesan al país bastante más que las discusiones bizantinas á que con tanta frecuencia se entregan, descubrirían no pocas irregularidades de ese género.

Por de pronto, si lo toman con fé, darán de baja esas 400.000 pesetas que nadie sabe para qué se consiguan, y harán ingresar esas otras 30.000, de cuyo paradero nadie sabe dar razón.

«La combinación de gobernadores sigue aplazada. Los aspirantes aumentan, los gobernadores que entran en ella piden ascensos y el ministro no sabe qué hacer.»

Para un gobierno de primera clase suena el nombre de un diputado por Extremadura, cuyo distrito parece se adjudicará luego á un amigo del general López Domínguez.

Y con este motivo, muchos diputados ministeriales están que trinan, porque dicen que si tanto se dá al democrático general, bueno fuera que se le exigieran declaraciones ministeriales en el Congreso.

Que lo demás es estar engordando la disidencia á costa de la lealtad.»

¿La disidencia de quién?

Porque nuestro ilustre jefe no es un disidente de Sagasta.

Este es el que robó las reformas militares por medio de sus ministros al ilustre general, jefe de un partido, al que Sagasta secuestró también sus más importantes hombres.

La *Gaceta* publica la convocatoria de cien plazas de alumnos en la Academia general militar para los exámenes que han de celebrarse el día 15 de Julio próximo, haciendo notar las diferencias introducidas en el reglamento en virtud de disposiciones posteriores.

En la convocatoria actual se exigirá como condición precisa á todos los aspirantes, la presentación de certificados universitarios de aprobación de todas las asignaturas que constituyen el bachillerato en artes, sin que sea necesaria la presentación del título de bachiller, estando dispensados de esta obligación los individuos del ejército, los cuales, á partir de 1891, deberán acreditar, bien por certificado, bien por examen, los conocimientos de gramática castellana, historia, geografía de España y universal.

Los exámenes de ingreso comprenderán este año las materias siguientes: aritmética, álgebra elemental, geometría plana, francés y dibujo.

Sección de noticias.

Lo de los billetes.

Tenemos la satisfacción de enviar nuestros plácemes al reputado comerciante de Puertollano D. Joaquín Espadas, que sólo por inadvertencia ó exceso de credulidad al escribir sus cartas, apareció relacionado con los sucesos de la circulación de billetes falsos.

Como auguramos en nuestro número anterior, ha sido puesto en libertad y la opinión que siempre le fué favorable confirma una vez más la honradez del Sr. Espadas, depurada, aunque esto le haya sido sensible, por el crisol de un procedimiento judicial, que ha hecho resplandecer con más pureza la buena fé del honrado comerciante.

Con tan fausto motivo ha vuelto la tranquilidad al seno de su familia á la que enviamos nuestra cordial enhorabuena.

El Juzgado de Daimiel ha acordado que las personas que en los primeros días de Enero próximo pasado recibieran billetes de 100 pesetas del Banco de España, de la emisión de 1.º de Octubre de 1886 y bulto de Goya, del vecino de Puertollano D. Matías Ureña, comparezcan ante dicho Juzgado en término de ocho días á prestar cierta declaración.

Una prueba de que el joven juez Sr. Peña no esca en la investigación de tan complicada causa ofrecemos á nuestros lectores. El Actuario Sr. Polo salió nuevamente días pasados para la Corte con órdenes reservadas; se ignoraba el paradero de Ventura

Suez, complicado al parecer en esta causa, y ha sido encontrado en la calle del Olivar, número 30, por lo que se cree será conducido á Daimiel tal vez en conducción extraordinaria.

El proceso es ruidoso y llegarán á remirre algunos miles de folios; lo que es ahora si trabaja de veras la justicia y hasta ahora con éxito.

Ha sido atacado de ensagenación mental el celebre astrónomo Sr. Herrera, conocido por el *Zaragozano*.

El tiempo ha mejorado notablemente; disfrútase ahora de una temperatura primaveral, llueve algunos días y no desaparece la tendencia á que continúe la lluvia.

Hace pocos meses experimentó nuestro respetable amigo particular D. Mariano Zacarías Cazorro la inmensa pena de ver morir á su esposa, dejando en su espíritu insondable vacío la pérdida de aquella dignísima compañera de su vida, que era á la vez modelo de madres de familia.

Hoy un nuevo y rudísimo golpe ha venido á lacerar aquella honda herida, no cicatrizada aún en el corazón de nuestro amigo, con el fallecimiento de su hijo D. Mariano, joven de relevantes cualidades á quien por su talento y por su brillante carrera sonreía un porvenir halagüeño.

Ante el espectáculo de tan hondes y repetidos quebrantos, nosotros, que los sentimos como propios, no enviaremos al señor Cazorro estériles palabras de consuelo en estos momentos, limitándonos á desearle con el alma la resignación cristiana suficiente para poder soportarlos.

Ha tenido la satisfacción de verse reproducido en su sétimo hijo, D. Antonio García Noblejas.

Felicitamos á nuestro distinguido amigo.

Redactado ya el dictamen de la comisión mixta del proyecto de la ley de empleados; refundiendo en uno los escalafones de activos y cesantes, que dará el proyecto convertido en ley en la semana actual.

Una revista agrícola extranjera dice que en la escuela de Saint Remy se ha sometido á varias vacas de leche á una experiencia curiosa.

Escogidas de manera que reunieran circunstancias casi iguales, se les dió á beber agua fría á unas, y á las otras agua caliente á 45 grados centesimales; y por repetidas experiencias se comprobó que las que bebían agua caliente daban una tercera parte más de leche que las que la bebían fría.

Nada menos que 40.000 gallegos se proponen conducir gratuitamente al Brasil el gobierno de dicha nación.

A lo que parece, ya está ultimado el contrato con las empresas de buques que han de llevar á los emigrantes á la expresada nación.

La primera expedición tendrá lugar muy pronto desde un puerto de Galicia.

Noticiosa la Guardia civil destacada en La Solana de que en dicha villa se dedicaba un sujeto á expender moneda falsa, procedió á detener al mismo, ocupándole nueve y medio duros con el bulto de leabel 11, del año 1868, 50,35 pesetas en calderilla, 12 pesetas en plata, tres monedas de 2 pesetas y un billete de 50 pesetas, todo falso.

Tan aprovechado sujeto fué puesto hace pocos días á disposición de los Tribunales.

En Elkins (Virginia Occidental), se ha verificado un duelo en las siguientes condiciones:

Los combatientes eligieron como teatro de su hazaña una taberna.

Es de advertir que no disponían más que de un solo revólver.

Los dos adversarios, llamados Nee y Archer, estaban ebrios, y con la gravedad peou-

liar á las personas en tal situación, sin auxilio de nadie, arreglaron sus condiciones y echaron una moneda al aire para ver quién tiraba primero.

Nee dueño del arma, la entregó á su antagonista: ambos se colocaron á la distancia marcada, y Archer tiró é hirió á Nee levemente en la cabeza. Nee tomó el revólver de manos de Acher, pero no dió en el blanco. Siguieron con la mayor tranquilidad del mundo haciéndose disparos, hasta que Archer también recibió otra herida, y varios hombres aprovechando entonces la ocasión separaron á los combatientes que fueron conducidos ante la policía.

Se ha incluido en el plan general de carreteras, una de tercer orden que partiendo de Daimiel termine en Porzuna.

Nos dicen que nuestro ilustre paisano eminentísimo señor cardenal arzobispo de Valencia, se halla completamente restablecido de la enfermedad que le ha tenido postrado en cama.

Nuestra satisfacción por tan grata noticia, es inmensa.

El día 31 terminará el plazo para la redención del servicio activo.

El ingreso de las cantidades para tal fin se verifica en las delegaciones de Hacienda en las provincias, expidiendo las cartas de pago las respectivas intervenciones, cuyos documentos se presentan á los coroneles jefes de las zonas militares.

EL PERISCOPO DEL «GIMNOTE»

Cuanto concierne á la navegación submarina es de gran interés para el ingeniero, pues si bien llévase en la actualidad una mira altamente bélica y destructora, la verdadera civilización sabrá acomodarlo, como con muchos inventos análogos ha acontecido, en pro del fomento de su primordial objetivo, pudiéndose asegurar que más que en operaciones de guerra, donde se buscarán medios de anular sus efectos, podrá un buque submarino prestar servicios en la inspección de obras de puerto y en el reconocimiento de fondos marinos para el establecimiento de fondos de puentes como el que se proyecta para salvar el canal de la Mancha.

Apenas hay nación que no se ocupe con ahínco en la resolución del problema, que no ciertamente de hoy, cabiendo á España la honra de haber visto hace ya treinta años sumergirse y aparecer cuatro horas después el *Itateno* Monturiol, en las aguas de Barcelona, en época en que la fuerza eléctrica era desconocida; y no relatamos los diversos trabajos que se están practicando doquiera, pues citados han sido varias veces con ocasión de los propósitos de nuestro compatriota D. Isaac Peral, á quien deseamos el mas feliz éxito en su empresa, pero cuyos medios de realización desconocemos al presente.

A reserva de irlos mencionado á medida que nos sean manifiestos, nos limitaremos de presente á dar á conocer someramente el aparato que se ha usado en Tolón á bordo del submarino *Gimnote*, y que le permite distinguir su derrotero y hasta elegirlo por la iluminación de un ángulo bastante abierto.

Compónese el periscopio de un tubo de bronce, cuyo extremo inferior se adapta perfectamente al antiguo anteojo del barco, pero conservando respecto de él movimientos de ascenso y descenso; en su parte superior va provisto de un prisma lenticular de reflexión total, inventado por el coronel Mangión.

Después de la reflexión en el prisma, los rayos luminosos convergen en determinado punto, siendo recibidos en un lente, cuyo foco principal coincide con el citado punto de convergencia; transfórmase así en un haz cilíndrico vertical; en la parte inferior hallase un espejo etnea inclinación de 45° que proyecta el haz horizontalmente en el ocular. Con un sencillo diafragma intercáptase á voluntad la vision de la imagen.

El inventor del *Gimnote* es el ingeniero Romatuzai, y el comandante del buque que ha

efectuado ya diversas pruebas debajo del agua, M. Bandy de la Cantiniere.

A las tres de la tarde del día de ayer dió á luz un rebusto niño la señora de nuestro querido Director.

La madre y el niño se encuentran en estado satisfactorio.

Inútil es decir cuanto es nuestro regocijo por el feliz suceso con que ha venido á aumentar la familia de nuestro amigo con un segundo hijo.

Con motivo de las próximas fiestas de Semana Santa y feria que se han de celebrar en Sevilla, la compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, ha establecido un servicio económico con billetes de ida y vuelta como ha hecho en años anteriores, y en su deseo de favorecer los intereses del público.

Las estaciones que en esta provincia espenderán billetes reducidos y los precios de estos son los siguientes:

	2.ª clase	3.ª clase
Alcázar	45 »	27 »
Mauzanares	39 75	19 29
Almagro	44 25	27 »
Ciudad Real	46 50	28 25

Los billetes serán valederos desde el 23 de Marzo al 16 de Abril, y el viaje pedrá efectuarse en los trenes mixtos.

Variedades.

LA PRIMAVERA.

Estamos en primavera.

Los poetas *primaverales* han descolgado sus lirios con el fin siniestro de celebrar la aparición *incógnita* de la estación de los amores.

¡Valiente primavera! En vez de manifestarse como una virgen sonriente y seductora, coronada de flores y vestida del color que simboliza la esperanza, se ha presentado á nuestra vista como una vieja decrepita y trasnochada que necesita abrigar sus desahucios con el vaporoso manto de nieblas y de nubes, tras el cual oculta sus sonrisas el rey de los astros.

A pesar de lo que asegura el almanaque, deberíamos expedir un telegrama al dios Marte, que es el que dirige la sinfonia del año, redactado en los siguientes términos: «Al dios de la guerra en las regiones celestes los habitantes del planeta Tierra; la primavera aún no ha llegado, apresure usted su venida, porque estamos ya cansados de nubes y de vientos; esperamos su aparición para mandar á paseo los abrigos é impermeables.» Porque tal vez con el mal estado de las comunicaciones no sepa lo que sucede por estos barrios.

No obstante, hagámonos la ilusión de que estamos en plena primavera, elevémosla un cántico de gratitud en renglones largos, porque habrán ustedes observado que los versos, cuando no sirven de estrecha clausura á la originalidad y al talento, resultan más soporíferos que el extracto tebáico ó que el hidrociorato de morfina.

Ya empiezan á florecer las lilas, y los campos cubiertos de verdura ostentan todos los colores del iris en la variedad de flores con que se engalanan, junto al amarillo jaramago, las rojas amapolas, los cárdenos lirios y las sencillas margaritas con sus pétalos de nieve y sus botones de oro: no hay valle ni colina, ni altivo monte, ni dilatada campiña que no se encuentren adornados con esas estrellas caídas, arrojadas por la mano de Dios sobre la tierra para bordar el rico manto de la primavera; ¡hasta sobre las tumbas de los pobres crecen las florecillas silvestres, como coronas depositadas por la naturaleza para compensar el olvido y las injusticias de los vivos!

Los pájaros fabrican sus modestas viviendas en la soledad de los bosques y entonan himnos de amor y gratitud al Autor de la vida que los ha vestido con brillantes plumas y ha puesto en sus lenguas las armenias (sin hache) de los ángeles. Las mariposas, como flores despreñadas de su tallo por el ansia de la libertad, alegran la vista con los

matices de sus alas y sus inciertos y caprichosos giros. El sol centellea en el firmamento, y con sus besos de fuego derrite la blanca nieve que corona la cumbre de los montes, y mil arroyuelos descienden al fondo de los valles como notas risueñas y bulliciosas en el universal concierto de los mundos...

No sabemos qué clase de líquido es el que circula por nuestras venas; cualquiera diría que son glóbulos de dinamita los que nadan en el plasma que les sirve de vehículo para llevar el calor y la vida á todas las regiones de nuestro cuerpo. El espíritu participa de esa *concupiscencia* primaveral que se determina en todos los seres de la tierra bajo la influencia del equinocio. Las tímidas y pudorosas doncellas, cuyo corazón aún no se ha despertado á las dulces emociones del amor correspondido; que no han sentido aún alestar en sus oídos el eco de una frase apasionada, experimentan en el alma esa vaga inquietud, esa dulce melancolía, ¡Cuántos corazones devoran en silencio sus ansias y sus deseos, en esa edad crítica de la vida en que la niñez y la adolescencia se funden en un largov dilatado beso...!

Y basta de poesía, porque insensiblemente vamos descendiendo el resbaladizo terreno del *naturalismo*, y de éste á la pornografía apenas hay una pulgada de distancia.

La generación actual no puede vanagloriarse de la riqueza de su sangre, porque precisamente casi todas las enfermedades que se disputan nuestra existencia, reconocen como causa la falta de ese líquido tan precioso. Por eso la medicina ha relegado al panteón del olvido las sangrías, las ventosas, las sanguijuelas y otra multitud de remedios antidiluvianos, que combatían ventajosamente las enfermedades ocasionadas por la abundancia de sangre: dentro de muy poco tiempo, una afeplegia será registrada en los anales de la medicina como un fenómeno patológico.

Empobrecida nuestra naturaleza por los excesos y extravagancias de la vida moderna, solo legaremos á nuestros hijos como bienes corporales la anemia, el escrofulismo, la hemiranea, la gastralgia, la hemoptisis, etc., etc., y como únicos remedios para combatir estas afecciones, el hierre en píldoras, ó en jarabes, ó reducido por el hidrógeno, ó como recurso final para marcharse á la eternidad en tren expreso.

Y no se crean ustedes que recargamos el cuadro con lúgubres colores; mientras la humanidad no se convenga de que los mejores medicamentos son la higiene y el buen régimen de vida no se remedian los innumerables males que sobre ella van acumulando los placeres desordenados y ese ansia de goces que la devora. Todos comprendemos esto y aún lo aprobamos, pero no obstante, hacemos lo que dejó escrito el gran preceptista latino.

Videó meliora, proboque, deteriora sequor.

FRANCISCO ORTIZ SÁNCHEZ

COSAS DE TONTO.

Se fas un día á confesar con un jóven sacerdote el sencillo Baltasar que pasaba en el lugar por tonto de capirote.

Muy contrito el penitente hacia la confesión sin que el menor incidente fuera digno de mención si se exceptúa el siguiente: —Hijo, pasemos ¡al sexto, le decía el confesor: ¿has sido tú deshonesto? ¡Nada me ocultes en esto! Respóndeme

—Si, señor,

—Me gusta esa claridad; mas di con sinceridad si alcanzar la gracia quieres ¿Amaste á muchas mejeres?

—Si, señor, es la verdad

—¿Y no hubo entre ellas alguna

que con vehemencia te amase y por su mala fortuna liliencia te tolerase? contesta.

—Si, señor, una.

—¡Malo! ¡malo! Según eso ¿has cometido el exceso de pedir á la Infeliz ébrio de amor algún beso?

—Le mismo que V. lo dice

—Y una vez rotes los lazos que ligaban su pudor tendiste hacia ella los brazos y la colmaste de abrazos ¿Lo recuerdas?

—Si señor.

—Y ya en la falta pendiente su progresión ascendente llegaste...

—Por de contado,

Pero, padre, V. ha amado cuando está tan al corriente.

L. M.

CHARADA.

Las tres sílabas que tiene son tres letras diferentes y ne creo que haya todos aunque ellos todo lo nieguen.

FUGA DE VOCALES.

n. l. f. g. d. v. e. l. s.
v. l. t. d. d. a. ch. r. d.
¿q. . . n. s. b. q. . . l. t. .
n. cr. . n. D. s. n. cr. . n. n. d.?

G. F.

(Las soluciones en el próximo número.)

Advertencia.

Desde el próximo número publicaremos en la cuarta plana una sección de anuncios económicos recomendados, que servirá de guía de la población.

La inserción de anuncios será por semestre y año, admitiéndose desde hoy en la imprenta de este periódico.

MERCADOS.

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA.

Candeal, 10 pesetas fanega.
Trigo, 10 id. id.
Gajar, 9'56 id. id.
Centeno, 7'50 id. id.
Cebada, 6'56 id. id.
Panizo, 10 id. id.
Avis, 15 id. id.
Vino tinto, 2'75 pesetas arroba.
Id. blanco, 2 id. id.
Aguardiente, 8 id. id.
Acoite, 10'25 id. id.
Patatas, 0'50 id. id.
Habichuelas, 3'50 id. id.
Cebollas, 1'25 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas
Plaza Sta. María, 2, dup.



IMPRESA

DE

FRANCISCO ESPADAS

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones, como son circulares, mombretes, tarjetas, prospectos, periódicos, folletos, modelación para Ayuntamientos, Juzgados, Consumos, Contribuciones, Guardia civil, etcétera, etc.

También cuenta esta casa con un variado surtido en esquelas fúnebres, teniendo derecho las personas que las encarguen á que se les inserte gratis el funeral en la tercera plana de EL ECO DE DAIMIEL, pues así tiene contrato hecho el dueño de esta imprenta con la empresa de dicha publicación.

Plaza de Santa María, núm. 2, dup. Daimiel.

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA TES
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPOSITO GENERAL: Calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

ANUNCIO.

Tisis En todos sus grados, se cura con el uso continuado de las PERLAS ANTITISICAS WALKER: 5 pesetas frasco en todas las boticas bien surtidas.

Impotencia No hay ningún remedio tan eficaz como los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Devuelven la potencia perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruébense antes todos los medicamentos; y cuando no hayan dado resultado, encontrará el enfermo el apetido remedio en los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias.

Dolor de estómago Cuando el enfermo siente estreñimiento, dificultad de obrar, pesaza y dificultad en las digestiones, debe empezar por el uso de las PERLAS PURGATIVAS WALKER, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos aténicos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los GLOBULOS ESTOMACALES WALKER. Cada frasco 5 pesetas.

Enfermedades secretas Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las PERLAS PURGATIVAS WALKER. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los malos humores, estreñidos, espermatorrea y blenorragia, todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con seguro éxito los GLOBULOS ANTISIFILITICOS WALKER, que curan la SIFILIS desde el periodo de invasión al de caquexia, 5 pesetas frasco.

Herpes Los GLOBULOS ANTIHERPETICOS WALKER cura el herpes, la cecpa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende á 5 pesetas frasco en las farmacias bien surtidas.

Reumatismo Muscular y articular, local ó generalizado, se ANTI-REUMATICOS WALKER 5 pesetas caja. Tanto este como todos los medicamentos WALKER se envían á todas partes. Remítase el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al GABINETE WALKER y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal y GABINETE WALKER todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peregrina, GABINETE WALKER, Carmen, 41, Madrid.

SASTRERIA DE MANUEL PASCUAL

CRUZ 17 MADRID

Tres cortadores especialistas para las diferentes prendas de Caballero, chaquetas y abrigos para Señora, y trajecitos para niños.

NOVEDADES DEL REINO Y EXTRANJERAS.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIAGA, ANTITHERPETICA, ANTISCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

El análisis de esta agua practicado en Paris por el gran químico de la Academia de Medicina, Mr. Hardy, la ha proclamado la primera en su clase.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza obteniendo la primera distinción, á sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sarras Díez, audiendo á los copiosos manuales que nuevas obras ha hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valer como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA de sílice cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la preparación y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. En el último año más de dos millones de purgas.

Fábrica de sellos de Cautchouc

DE

MORENO Y PAREDES

HELLIN.

Provistos de los mejores aparatos y materiales, que se hacen para esta industria, podemos ofrecer un variado surtido de sellos de todas clases en cautchouc, á precios sin competencia, dadas las especiales condiciones de nuestros productos, de precisión y solidez.

Representante en Daimiel, el impresor Francisco Espadas, quien sirve los pedidos con la mayor puntualidad y facilita cuantos datos se deseen sobre precios, etc.

RELOJERIA

DE

Domingo A. Cantisani.

Gran surtido en relojes de bolsillo, pared y sobremesa.

Prontitud, economía y perfección en toda clase de composuras por difíciles que sean.

5, Trinidad, 5.

Obras de Venta en la Imprenta

DE

FRANCISCO ESPADAS

Historia Universal, por César Cantú, 6 tomos, 151 pesetas.

Vida de los Animales, por Brehm, 6 tomos, 132 pesetas.

La Ciencia y sus Hombres, por Figuier, 4 tomos, 128 pesetas.

Enciclopedia industrial, 1 tomo, 15 pesetas.

Cartografía hispano-científica, 2 tomos, 20 pesetas.

Historia de la Humanidad, por Laurent, 5 tomos, 100 pesetas.

Trigonometría, por Cortazar, 1'25 peseta.

Agricultura con su atlas, por Botija, 1 tomo, 4 pesetas.

Historia de España, por Mariana, 25 tomos, 40 pesetas.

Diccionario del Comercio, 6 tomos, 18 pesetas.

Historia de España, por Pulido y Espinosa, 1 tomo, 7 pesetas.

Algebra por Briot, versión española de Portuondo, 1 tomo, 10 pesetas.

Tratado de geometría por E. Rouché y Ch. de Comberousse, traducido por Portuondo, 1 tomo con notas, 10 pesetas.

Tratado teórico-práctico sobre la fabricación, mejoramiento y conservación de los vinos, por B. Arago, 1 tomo, 5 pesetas.

Guía del Vinicultor, por D. Federico Benessat, 1 tomo, 2 pesetas.

Ley de reclutamiento y reemplazo, por Barrio y Gozalo, 1 tomo, 2 pesetas.

Guía de quintas, con 400 reales órdenes y 147 formularios, 4 pesetas.

Ley de pesas y medidas y Reglamento para su ejecución, 3,50 pesetas.

Geografía por Verdejo, 2 pesetas.

Compendio de análisis, 1'50 pesetas Cultivo de la vid y parásitos que la atacan, por D. Manuel García, 1,50 pesetas.

Todas estas obras están completas y se venden con la rebaja de un 20 por 100 de los precios marcados.

Calabacines y calabazones, por un Hortelano Papanatas, 1 tomo, 1,50 pesetas.

Calendario secular para 311 años, por Alkindi V.º, 1 tomo, 2 pesetas.

NOVELAS.

La Venus granadina, 2,50 pesetas.

La Vengadora, 2,50 pesetas.

Viaje á la Palestina, por Lamartine, 2,50 pesetas.

La Cantadera, 2 tomos, 1 peseta.

Germana, 0,50 pesetas.

Varios poemas, 1,50 pesetas.

El bien ageno, 0,50 pesetas.

El Hijo pródigo, por Ortega y Frías, dos tomos, 10 pesetas.

La Envidia, por Pérez Escrich, 2 tomos, 10 pesetas.

La Esclava de su deber, por Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

La Buena Madre, por Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

OBRAS RELIGIOSAS EN BUEN USO.

El Evangelio en triunfo, 4 tomos, 8 pesetas.

Catecismo de Rigual, 6 tomos, 6 pesetas.

Tesoro de Protección, 1 peseta.

Camino recto y seguro, 1 peseta.

Libro del Santísimo, 0,50 pesetas.

Rético espiritual, 2 tomos, 2 pesetas.

Vida de Santa Rita, 1 peseta.

Semana Santa, 2 pesetas.

Filosofía Lugdunense, 5 tomos, 5 pesetas.

Asistencia á la iglesia, 25 tomos, 25 pesetas.

Breviarium romanum, 2 tomos, 2 pesetas.

También se vende papel viejo para envolver, á 25 céntimos la libra y á 4 pesetas la arroba.